

REMANIEMENT MINISTÉRIEL

Le Premier ministre a annoncé le 24 septembre un remaniement ministériel intéressant cinq membres de son Cabinet:

L'honorable Allan MacEachen, ministre de la Main-d'oeuvre et de l'immigration, devient président du Conseil privé et leader du Gouvernement à la Chambre.

L'honorable Jean-Pierre côté, ministre du Revenu national, devient ministre d'État, responsable des Postes; M. E. Kierans ministre des Communications était autrefois responsable des Postes.

L'honorable Donald Macdonald leader du Gouvernement à la Chambre et président du Conseil privé, devient ministre de la Défense nationale, remplaçant M. Léo Cadieux, maintenant ambassadeur en France.

L'honorable Otto Lang, ministre d'État devient ministre de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration et conserve ses attributions à l'égard de la Commission canadienne du blé.

L'honorable Herb Gray, ministre d'État devient ministre du Revenu national et conserve ses attributions consistant à conseiller le Gouvernement sur les questions relatives à la propriété étrangère.

NOUVEAU LIEU HISTORIQUE NATIONAL

Le 18 septembre dernier, soit 101 ans après sa fondation, le fort Whoop-Up, autrefois situé à environ six milles au sud-ouest de Lethbridge, en Alberta, est devenu lieu historique national.

Le fort Whoop-Up a toujours été reconnu comme l'un des plus anciens et des plus prospères qui aient été construits par les Américains venus du fort Benton, au Montana, afin d'échanger leur whisky contre des peaux de bisons du Canada. La présence de ces forts, à proximité de la frontière, eut pour effet d'engendrer l'anarchie et entraîna la formation de la Police montée du Nord-Ouest et l'établissement d'un climat de paix en vue de la colonisation de l'Ouest canadien.

Le nouveau lieu historique national, qui se trouve à environ un demi-mille de l'emplacement initial du fort, surplombe le ravin de Whoop-Up, où l'on peut encore voir les ornières creusées par les charrettes chargées de whisky qui franchissaient la frontière de l'État du Montana. Une plaque commémorative et une carte explicative, établies en français et en anglais, afin de déterminer la position et la localisation exacte du fort, seront apposées sur un monument original fait de rondins écorcés, disposés verticalement. Des amas de rondins écorcés, symboles du fort, seront placés en bordure du sentier, entre le parc de stationnement et le monument.

L'emplacement du fort se trouve sur un terrain donné à la Direction des parcs nationaux et des lieux historiques par M. et Mme Frank Russell, de Lethbridge.

HISTORIQUE

Le fort Whoop-Up fut d'abord construit en 1869 par des commerçants du Montana, MM. Albert B. Hamilton et John L. Healy. Le fort initial, détruit par un incendie entre les années 1869 et 1871 (les dossiers ne permettent pas d'obtenir de renseignements précis à ce sujet) fut immédiatement remplacé.

S'il est sûr que le fort Whoop-Up survécut effectivement par la vente de whisky, les archives indiquent, par ailleurs, qu'un bon nombre d'articles de peu de valeur, tels des récipients, des haches, des munitions, du sucre, de la farine, du thé, des couteaux, du tabac et des couvertures, y furent échangés contre des peaux de bisons et d'autres pelleteries.

Vers 1873, la contrebande des boissons alcooliques et des armes en provenance d'outre-frontière dégénéra en une situation anarchique, ce qui devait amener la création de la Police montée du Nord-Ouest, chargée du maintien de la paix dans l'Ouest canadien.

A l'été de 1874, 300 hommes recrutés dans les Maritimes, l'Ontario et le Québec partirent pour cette région des plaines de l'Ouest. Après toutes sortes de difficultés, l'expédition parvint au terme de son voyage de quelque 1,000 milles. Les hommes furent d'abord conduits au fort Whoop-Up, qui avait déjà été abandonné, puis sur la rivière Oldman, où ils construisirent le fort Macleod, premier poste de la Police montée en Alberta. Ce fait est rappelé par un panneau routier provincial et un cairn du Service des lieux historiques nationaux installés au fort Macleod.

HONNEUR À DEUX RECHERCHISTES

Deux employés du ministère de l'Agriculture du Canada ont été honorés récemment par des organismes internationaux pour leur apport exceptionnel dans la recherche sur les parasitocides. Il s'agit de MM. Henry Hurtig et E.R. Houghton.

M. Hurtig, qui est coordonnateur des recherches sur les antiparasitaires, s'est vu décerner la médaille du Congrès, à l'ouverture du septième Congrès sur la protection des végétaux, inauguré récemment à Paris. M. Hurtig a été le premier Canadien à participer à l'étude internationale des problèmes des résidus des antiparasitaires. Il a reçu cette médaille pour ses nombreux travaux tant dans le domaine national qu'international.

M. Houghton, qui est chef de la Division des produits végétaux du ministère, à Ottawa, a été élu président de l'Association américaine des spécialistes du contrôle des antiparasitaires. Son élection a eu lieu lors de l'assemblée annuelle tenue récemment à Louisville, au Kentucky. La section dont M. Houghton est le chef s'occupe de la Loi sur les produits antiparasitaires, selon laquelle tous les antiparasitaires produits, vendus et utilisés au Canada sont enregistrés.